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已经陆续展开，面临落榜命运的考生将何去何从？今年，广

州市中等职业学校将加大力度面向未升学的高中毕业生开展

职业教育和培训工作，没有升学的高中毕业生能免试进入中

职学校。这对那些高考落榜生来说，无疑是又多了一条新的

出路。然而，事实却不尽如人意。 免试入读还不受青睐 其实

，教育部2006年就已正式发文，要求各地中等职业技术学校

面向未升学的高中毕业生进行职业教育和培训，落榜高中生

可以免试入学。此前，广州市的一些中职学校已经尝试按照

有相关政策招收高考落榜的学生，可结果不尽如人意。 广州

市轻工业中等专业学校招生办主任肖文坚说，他们从前年开

始招收高中生，但是每年录取的1800多名新生中，只有十几

名是高中毕业的学生。广东省电视广播大学附属职业技术学

校一位不愿意透露姓名的领导也表示，去年招收的新生中并

没有高中毕业生。 什么原因导致高中毕业生不愿意报考中职

？肖文坚告诉记者，主观方面主要是学校的宣传不到位，与

高中毕业生缺少沟通。另外，由于这是一项新的政策，学校

不知道该如何着手。 客观方面，中职的录取与高考录取是不

同的系统，中职学校不能掌握高考落榜生的具体信息，也就

没有相应有针对性的宣传，招生宣传时也只能是说招收高中

毕业生，对落榜生没有特别明确的政策指明。“如果能在《

高考报考指南》中插入中职的信息，或许会有很大的帮助。

”肖文坚建议道。 看重文凭是主要顾虑 并没有很多高考落榜



生把免试读中职看作一个理想的选择。对于他们而言，学习

技术固然对将来找工作有好处，但是会不会选择去一个中职

技校读书，也有自己的顾虑。 阳阳今年高考总分只有396分，

就是报考专科三批的学校都没有足够的把握，所以就和家里

面商量去读一个职业技术学校。阳阳很喜欢酒店管理，想学

一些这方面的知识，将来到了酒店即使从最底层做起，她也

有信心做到最好。但她的想法遭到家人的反对，只得放弃了

上技校的想法，选择了几个省内的大专院校。阳阳觉得，家

人的反对是有道理的，辛辛苦苦读了3年的高中结果到头来再

去读个职专，未免有点得不偿失。再说将来真要想找个好工

作，文凭还是很重要的。 学好技能也能找份好工作 去年中职

毕业的朱雅宁，现在已经是一家美资企业的一名微生物检验

员了，回想起自己当初放弃读大专的机会而去读了一个职业

技术学校的食品专业，她觉得自己很幸运。 2005年参加完高

考之后，虽然成绩可以上个差不多的大专院校，但是朱雅宁

觉得取得一个大专文凭没什么必要，再加上还有弟弟妹妹要

读书，所以就选择了技校。 她觉得在技校学习很充实，而且

高中的文化基础也使自己比别人学得快、学得好。特别找工

作的时候，自己更是充满自信，因为她的优势是有一技之长

。 朱雅宁说，虽然对目前的工作很满意，但如果有机会还是

会选择再去进修，不仅仅是为了要获得一个文凭，更重要的

是要不断地学习充电。“选择自己喜欢的专业很关键。”朱

雅宁说，和她同一届的同学艳峰当时跟风选择了商务英语，

而她的英语又不是特别有优势，现在一家公司做职员，“这

并不是她想要的”。 高中生入读优惠多多 目前广州市中职学

校都实行学分制，高中毕业生不需要修读文化基础课，只要



修满专业基础掌握专业技能，考到一个以上技能证书就可毕

业。一般高中毕业生用一年到一年半时间，就可获得中职学

校毕业证书，同时拿到岗位技能证书。毕业后可直接就业，

也可以参加“3＋专业技能课程证书”考试，考入高等职业技

术学院。 广州市教育局职业教育与成人教育处负责人透露，

高中毕业生文化基础扎实，很多中职学校都很愿意接收这类

学生，他们学完考入高职院校的比例非常高，同时在中职学

校内也有不错表现。 作为招生主要负责人，肖文坚认为，学

校方面坚持“少而精”是对的。与其跟风开设一些教学质量

不好的专业，还不如集中精力搞好现有的专业。而且学校开

设的技术强的模具、数控等专业很有就业市场，而印刷、食

品等专业毕业生就业形势也都不错。 据悉，考虑到未能升学

的高中毕业生自身特点及需要，广州市不少中职学校将向他

们推荐专业，具体专业名单将在本月底公布。 (记者 林洁 实

习生 孙向阳) 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载
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